

EVANGELISCHER OBERKIRCHENRAT

70012 STUTTGART, 2021-05-11

POSTFACH 10 13 42

Telefon 0711 2149-0

Sachbearbeiter - Durchwahl

Dipl.-Ing. Gerald Wiegand - 352

E-Mail: gerald.wiegand@elk-wue.de

AZ 42.50 Nr. 42.5-03-V01/8.2

An die
Ev. Pfarrämter
über die Ev. Dekanatämter
– Dekaninnen und Dekane sowie
Schuldekaninnen und Schuldekane –
Landeskirchliche Dienststellen, Dienste, Werke
und Einrichtungen

Nachrichtlich den Mitgliedern der Württ. Ev. Landessynode z.K.

Förderprogramm „Kirchturmdenken“ für die Vermittlung von Kirchengebäuden im ländlichen Raum

Sehr geehrte Damen und Herren,

gerne weisen wir Sie auf das von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien (BKM) geförderte Soforthilfeprogramm „Kirchturmdenken. Sakralbauten in ländlichen Räumen: Ankerpunkte lokaler Entwicklung und Knotenpunkte überregionaler Vernetzung“ hin.

Ziel ist, Sakralbauten und Klosteranlagen als Orte für Kulturangebote auch in strukturarmen ländlichen Regionen zugänglich zu machen und ihre regionale Zugehörigkeit und gesellschaftliche Integration zu stärken. Die Bauten sollen z.B. als Erinnerungsorte, als Kulturdenkmale und Orte der Kulturvermittlung sowie als Orte bürgerschaftlicher Teilhabe an Kulturangeboten etabliert oder gestärkt werden. Sie müssen nicht unter Denkmalschutz stehen.

Förderfähig ist beispielsweise die Aufbereitung der Bau- und Ausstattungsgeschichte oder ihre heimat- und sozialgeschichtlichen Bedeutung in schriftlicher oder medialer Form. Auch Veranstaltungen zum Thema oder in Verknüpfung damit können gefördert werden.

Die Maßnahme richtet sich an Trägerinnen und Träger von Sakralbauten und Klosteranlagen in ländlichen Gemeinden mit einer Einwohnerzahl bis 20.000 Personen. Auch Kirchbauvereine können mit Zustimmung des Trägers tätig werden.

Die Förderung beträgt bis zu 75 % und ist auf 25.000 € pro Antrag begrenzt. Eine Antragsfrist besteht nicht, die Maßnahmen müssen jedoch zum Jahresende 2021 abgeschlossen sein.

Weitere Informationen können Sie dem Link

<https://widersense.org/trafo-ggmbh/kirchturmdenken/>

entnehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Hans-Peter Duncker
Oberkirchenrat